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　　　　　　　　　：追加項目

１　情報の共有

№ 内容（疑問/照会/要望/提言　ほか） 課題の読み取り キーワード 想定手段 回答

11

・各校全体会のような形で意見交換できな
いか。
・検討委員会が開かれたら、その話の内容
が知りたい。

・情報が伝わっ
ていない
・情報共有の
ツールが無い

・情報共有手段
・意見交換
・ウェブサイト

・意見交換の場を設定します。
・市検討委員会の会議録や資料は市公式
ウェブサイトに掲載しています。
・加えて、同サイトに吹奏楽部の情報コー
ナーを設け動きや意見交換の内容を掲載す
る予定です。（他の部活動も同じ）

12

・４校それぞれの現状と、チーム化に対し
ての考え方が分からない。
・各校との話し合いの場があればいいと思
う。

・各校ごとの考
え方がわからな
い
・話し合いの場
がない

・４校の考え方
を知る場

・意見交換
・実情調査

・意見交換の場を何度か設定したい考えで
す。（他の手段もあろうかと思います。）
・各校吹奏楽部の実情調査を行います。

13

・今も部活動の地域移行について、よく理
解できていない方もおられる。保護者や子
供達にも、説明してほしい。（小学校高学
年の保護者を含む。）

・周知を強化す
べきである
・生徒さんも同
じ

・周知
・説明会
・文書配布
・ウェブサイト

・時機をとらえて説明会を開催します。

吹奏楽部関係　疑問、照会等について
（　令和７年２月28日現在　）

1



2

２　地域クラブの設置

№ 内容（疑問/照会/要望/提言　ほか） 課題の読み取り キーワード 想定手段 回答

21

・まず、このまちで成長していく子供達の
気持ちに寄り添い、その願いに少しでも近
い体制（クラブ）を作ることを望む。
・糸魚川では自分のやりたいことが出来な
いことで、他市や他県へと自分の生活の場
を変えていく子供が増え続けてしまう。
・親のためのクラブチームなのか、子のた
めのクラブチームなのか。

・生徒の気持ち ・意見共有 （まず情報共有することとします。）

22

・現在、お子さんの抱えている問題（悩
み）も様々であり、例えば自分のクラスに
は馴染めないが、学校での部活動が安心で
きる場所であり、また顧問の先生に信頼を
寄せている子供は、その場所が無くなるこ
とで、これからの学校生活に不安を抱えて
しまわないか。

・学校での活動
も
・生徒の気持ち

・意見共有 （まず情報共有することとします。）

23

・他校との合同チームとなることで、子供
たちが精神的負担を感じないか心配であ
る。　　　　　　　　　　　　　　　　　　
・保護者も交流を深め、そのお子さんに対
しても同じように接していくことが大事で
ある。

・合同による精
神的負担も考え
られる

・生徒の精神的
負担　　　　　　
　・サポート体
制

・意見共有 （まず情報共有することとします。）

24
・選択肢として、４校合同、各校単位、糸
魚川吹奏楽団ジュニアチームなど、いろい
ろ考えられる。

・すべての活動
が４校合同にな
るのか、とにか
く内容が不明確

・活動単位 （検討事項）

25
・今後は、市内４校が一緒に活動するとい
うことか。

〃 〃 （検討事項）
（令和８年度からすべての活動が４校一緒
という内容ではなく、段階的に進むことを
想定しています。）
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26

・本当に良いチームを作っていけるのか不
安な気持ちはあるが、前向きな考えで出来
ることをたくさん見つけていく。
・また、それぞれの思いと考えに少しでも
近付けていく。

・活動内容が不
明確なことに対
する不安。

・活動内容 ・意見共有 （まず情報共有することとします。）

27

・糸魚川吹奏楽団のジュニアチームは難し
いと聞く。他自治体の取組みを基に、糸魚
川市でどの様な形で進めていけばよいか、
多くのアドバイスをいただきたい。

・他市の事例を
参照する。
・当市に合う形

・進め方
（検討事項）　　
・市承知しまし
た

28
・令和８年度開始と聞いているが、スムー
ズに行えるのか非常に不安で、各校との協
力、市との協力が重要と考えている。

・進行状況の不
安

・協力体制
（検討事項）　　
・市承知しまし
た

29

・将来的に、特徴が違う、複数クラブの存
在が望ましい。
・ハードルが下がれば、興味を持つ子供が
増える。

・複数クラブ
・特徴やレベル
差

・将来の充実 （将来課題） （まず情報共有することとします。）

30

・大会出場を大目標としながらも、地域行
事への参加や、楽団との交流といった地域
を盛り上げることに参加するような活動に
発展できれば良いと思う。　　　　　　　　
・生徒と地域のつながりも太くなり、一石
二鳥ではないかと思います。

・地域との繋が
り

（検討事項）

（共有情報として掲載します。将来像であ
る「社会教育としての地域クラブ」につい
て、いただいたご意見を参考に整理してい
ます。）
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３　大会の出場単位

№ 内容（疑問/照会/要望/提言　ほか） 課題の読み取り キーワード 想定手段 回答

31
・現在各校単位での大会出場を望んでいる
ようだが、地域クラブ開始の令和８年度か
らどうなるのか。

・出場単位はど
うなるか。
・それによって
イメージが異な
る。

・大会出場

・各校の意向確
認
・状況に合わせ
る

学校単位で出場するかどうか、学校で判断
することになるそうです。なお、一定の部
員人数が確保できる間は学校単位で出場で
きることを想定しています。また少数部員
の学校は合同で出場も考えられています。
（学校同士の合意）　　　　　　　　　　
第二段階として、部員数の状況を見なが
ら、期限を定めて４校合同の地域クラブが
開始となることを想定しています。
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４　場所

№ 内容（疑問/照会/要望/提言　ほか） 課題の読み取り キーワード 想定手段 回答

41
・音楽室を使用できるための各校のシャッター
等の整備や予算はどうなったか。

・音楽室がベター
・セキュリテイー変
更、増設には予算
を要する。

・音楽室使用 （検討事項）

（セキュリティのためのシャッターやアコ―ディ
オンカーテン、外付け階段等の設置話も俎上
にあがりました。避難路やトイレの確保、価格
等で課題があります。空間機械警備の仕様変
更を一つの策として検討しています。）

42
・今まで同様、学校内でやらせてほしい。でき
ない場合は、近隣住民の理解が得られる場所
にして欲しい。

・音楽室がベター
・他の場所は音が
課題となる。

・音楽室使用　　　
・他の場所の検討

（検討事項）
（通いなれた学校で活動したいというお気持ち
です。休日セキュリティの課題と一緒に検討が
必要です。）

43
・場所は、市民会館、学校、ビーチホールまが
たま、きらら、公民館、体育館のほか、防音施
設にある市内施設が考えられる。

・（いろんな考察）
（検討事項・場所
による）

44
・平日は、授業を終えてから何処かへ移動
して集まって練習するということだと時間
のことなど心配です。

・平日のご心配
・当面、平日は学校部活動が継続されま
す。

45
・中学校を解放してもらうことがベストと
思う。その際は、鍵の管理などについての
話し合いが必要かもしれません。

（検討事項）
・セキュリティー問題を含めて、現在調整
中です。

46
・毎回市民会館で練習するにしても、保護
者の負担は大きく、参加できない家庭も出
て来て格差が生じると思います。

・合同練習も保
護者負担が大き
い側面がある。

（検討事項） （情報共有することとします。）
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５　楽器について

№ 内容（疑問/照会/要望/提言　ほか） 課題の読み取り キーワード 想定手段 回答

51 ・使わなくなった学校の楽器の引継ぎ
・大切に使うこと
・楽器譲渡のルー
ルなど

・周知、調査

直近では、田沢小学校、大和川小学校の金管
部が活動を止めました。権利関係をクリアし、
譲渡を受ける方法が考えられます。　　　　　　
問い合わせしたいと考えております。

52
・楽器に対する保険はあるか。高額なものなの
で楽器一つづつにかけてほしい。

・保険に加入でき
ればベスト
・楽器譲渡のルー
ルなど

・所有者　　　　　　
・リスト　　　　　　　
・可能な保険

（検討事項）

（現状ですが、、保険加入は無く、学校予算で
修繕等を行っています。将来の保険について
は県内動向を聞きながら調整する案件と考え
ています。）

53

・お金がかかるうえ、満足にメンテナンス
できていない現状を知った上で、受益者負
担やクラブの民間設立が適当であるのか考
えてほしい。

・吹奏楽は維持
や負担の額が大
きい

（検討事項）

・できる限りお金がかからない方法が良い
ところですが、少なからず受益者負担が発
生いたします。また、クラブは民営となり
ますので、可能な限り負担が少ない方法を
総がかりで検討する必要があります。

54

・基本的には学校の持ち物として、学校の
運営の中で保管・メンテナンスをするのが
望ましいと思います（地域移行後は学校の
ものを「借りる」というスタンス）。

（検討事項）
（借りるという考え方も選択肢の一つと捉
えています。）
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６　送迎について

№ 内容（疑問/照会/要望/提言　ほか） 課題の読み取り キーワード 想定手段 回答

61

・学校内での活動ができなくなり、他の場所へ
移動する際、その送迎を親がやるとなると非
常に負担を感じる。（実際は仕事等でできな
い。）　・路線バスは満席で全員乗車できない
場合がある。

・親が送迎できな
い場合がある。
・そのことだけで
負担感が大きい。

・送迎の負担感 （検討事項）

62
・スクールバス、ジャンボタクシー、トラックなど
市の方で用意していただき、その費用も負担
してほしい。または補助金としてほしい。

・場合によって、大
きな費用がかかっ
てしまう。その場
合は補助があって
欲しい。

・送迎の補助金 （検討事項）

63
・今までと同様に練習時間が取れるのか。学
校から活動場所への時間ロスが出る。特に天
候が悪い時は移動が難しい。

・送迎で練習時間
にロスが出る。
・練習場所は学校
が安定している。

・活動場所 （検討事項）

64
・月々の活動費が今まで以上に掛かり支払い
が厳しい方も予想され、退団する子供、入団
を断念する子供がいると思う。

・活動費が厳しい
場合も想定され
る。

・活動費の負担感 （検討事項）
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65
・市民会館で練習する場合ですが、近隣以
外の生徒の保護者は送迎が必須で負担にな
るかもしれません。

・活動費の負担感 ・意見共有 （情報共有することとします。）

66
・平日となるとどのご家庭でも厳しいと思
います。

・保護者の負担感 ・意見共有
・当面、平日の学校部活動は継続されます
ので、情報共有することとします。

67
・練習場所への移動手段は保護者が個人で
送迎になるのか？

・意見共有
・練習場所によって異なりますが、平日の
練習は当面、学校で行われます。情報共有
することとします。

68
・土日は基本的に保護者の送迎が中心にな
るのはやむを得ないと考えます。

・意見共有
（現状が大きく変わらないような方法を検
討しています。情報共有することとしま
す。）
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７　指導者について

№ 内容（疑問/照会/要望/提言　ほか） 課題の読み取り キーワード 想定手段 回答

71 ・吹奏楽の指導者を今後も確保できるのか。 ・指導者の確保 （継続する課題）

72 ・吹奏楽の指導者は、資格が必要か。 ・指導者の資格 ・市に登録 市が定める認定制度を計画中です。

73
・指導をしたいと思っている学校の先生が、今
後も指導できるのか。

・先生の指導 ・登録で可能
兼職・兼業届を提出、認められることで可能で
す。

74
・指導者への謝礼代金を国・県・市が負担して
ほしい。

・指導者謝礼金　　
・国県市の負担

（継続する課題）

（基本は受益者負担となります。ただし、過渡
期においては金銭的負担を軽くするための公
的補助（どこまで、いつまで）が検討されてい
ます。）

75
・指導者は、部活の顧問の先生、糸吹の方、を
はじめ経験者にお願いしたい。

・経験者の指導員 （継続する課題）

76
・普段から接する顧問の先生と地域の講師の
方だと、接する時間が少なくなりコミュニケー
ションが取りづらいかとも思います。

（継続する課題）

77

・毎週末同じ指導者の方にご指導をお願いで
きるのか。負担がかかってしまうので交代制に
するのか。指導者の確保の目処が立っている
のかお聞かせください。

（継続する課題）

・毎週末に練習するかどうかを含めて、学
校による大会参加の練習期間の取扱いと、
本来の地域クラブのあり方と関連がありま
す。ご意見等を検討し、方向性をお示しす
るよう調整中です。
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８　運営

№ 内容（疑問/照会/要望/提言　ほか） 課題の読み取り キーワード 想定手段 回答

81

・一つの団体で実施するとき、送迎や負担金の
家庭協力が難しい場合など、活動に参加する
ことが困難で、入団を断念するお子さんが予
想されるのではないだろうか。

・希望する生徒が
入団できるように
・合同練習で負担
が増加することで
困難性が高まる
不安
・負担減の方策は
どうか

・一つの団体　　・
生徒の気持ち　・
負担の減

（継続する課題）

82
・一つの団体で実施するとき、各校の行事、テ
スト期間等を配慮し、それぞれの部員が無理
のないよう管理する体制が必要。

・スケジュール調
整が必要ではな
いか。

・調整の体制 （継続する課題）

83
・クラブ化した場合の各学校とのスケジュール
調整ができるかどうかだと思う。

〃 〃 （継続する課題）

84
・クラブの管理者は、県、市、各クラブチームに
お願いしたい。

・クラブの管理者 （継続する課題）

85

・近年、災害が多く、活動中の避難経路、場
所、連絡、責任など、国・県・市とチームが連携
を取らなければならない。（早急にマニュアル
化を）

・緊急時の対応が
マニュアル化され
ること

・対応マニュアル
・整理後に作成
・更新の観測

生徒の安心・安全な活動を支えるマニュアル
は確かに必要です。

86 ・災害や体調不良の責任者はどうなるのか。
・責任者　　　　　　
・対処方法

（要調査）
この点は、地域クラブが責任者ということにな
ります。
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87

・以下の課題を考え、動く必要があるのではな
いか。
　　送迎　（バス、ドライバー）
　　指導者（募集、指導員免許など）
　　場所　（場所、住民理解）

・部活方式か地域
クラブ方式かによ
る
・場所によって不
安の大きさが違う

・課題の検討 （継続する課題）

88 ・上記のほか費用や補助金はどうなるのか。 （継続する課題）

89
・各地域クラブに対する補助金については、平
等にしていただきたい。　　　　　　　　　　　　　　
・予算はどのくらいあるのか。

活動頻度、指導者数や生徒数に応じるなど、
各種検討がなされています。予算はまだ定
まっておりません。
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９　その他

№ 内容（疑問/照会/要望/提言　ほか） 課題の読み取り キーワード 想定手段 回答

91
・運営費は、ご家庭の負担のほか、補助金、後
援会、OB会への依頼が考えられる。

・（いろんな考察） （継続する課題）
活動が順調に進み、そのような流れになること
が望ましいです。

92
・保護者一人一人が考え行動しなければなら
ない。

・（いろんな考察） ・意見共有 （まず情報共有することとします。）

93
・子供たちの「音楽をやりたい」「上手になりた
い」という気持ちに寄り添ったチーム作りが必
要だと思う。

・（いろんな考察） ・意見共有 （まず情報共有することとします。）

94
・他の学校の生徒さんと交流、練習するこ
とでよい作用があるようです。

・（いろんな考察） ・意見共有 （情報共有することとします。）

95

・地域展開は、子ども達のためのものであ
る。また、保護者も仕事以外の時間に取り
組むことを忘れないでほしい。
・全体として負担が勝るような取り組みに
はできないと思う。

・（いろんな考察） （継続する課題）
・今後の地域展開が持続可能となるよう、
取り組みます。情報共有することとしま
す。

96

・楽器練習の時間を損なう可能性はありま
すが、生徒たち自身も工夫することで、
（保護者の言いなりではない）自立心を養
うことができるのではと考えます。しっか
りと問題点を挙げて、「だからできない」
ではなく「こうすればできる！」に（生徒
たちと一緒に）変えていくことが必要だと
思います。

・（いろんな考察） ・意見共有 （情報共有することとします。）

97
・各学校が集まると、今まで通り練習の時
間をしっかり取れるのかと思います。

・練習時間 ・意見共有 （情報共有することとします。）
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98
・市がどのような案があるのか考えを教えてほ
しい。糸魚川市はこうしたいと言うのが見えな
い。

・現在、方向性をお示しするよう調整中で
す。
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